Kurzprotokoll Nr. 27

Montag, 6. Mai 2024, 18.00 - 19.45 Uhr

CK-Anwesende: Silvia Illi (Präsidentin), Stefan Brunner, Stefan Bühler, Paolo Chiodo,

Fritz Heegemann, René Friedrich, Daniel Kilchmann, Sylvie Landolt Mahler,

Daniel Schenker

Traktanden:

1. Genehmigung des CK-Protokolls Nr. 26 vom 15. April 2024

- 2. Austausch Begleitgruppen
- 3. Eckwerte Budget 2025
- 4. Varia

Präsidentin Silvia Illi begrüsst alle CK-Mitglieder. Sie gratuliert den Personen, die in den Einwohnerrat gewählt worden sind und wünscht ihnen viel Erfolg in ihrer neuen Funktion.

Die heutige Sitzung ist die letzte in dieser Zusammensetzung. Danach übernimmt neu der Einwohnerrat.

1. Genehmigung des CK-Protokolls Nr. 26 vom 15.4.24

Das CK-Protokoll Nr. 26 vom 15. April 2024 wird genehmigt und verdankt. Es wird auf der Gemeinde-Website aufgeschaltet.

2. Austausch Begleitgruppen

Sämtliche Begleitgruppensitzungen sind durchgeführt worden und es liegen alle Protokolle vor.

Ressort Präsidiales:

- Der budgetlose Zustand und die Rücktrittsforderungen der SVP gingen am Gemeinderat nicht spurlos vorbei.
- Das Organigramm ist in Überarbeitung.
- Die Personalsituation, v.a. im Bauamt, ist nach wie vor sehr angespannt.
- Ausstehende Zahlungen vom Kanton fürs Asylzentrum Risch sind noch ungewiss. Hingegen erfolgt die Auszahlung aus den zu viel bezahlten Subventionen der VVL noch in diesem Jahr.

Ressort Gesellschaft & Soziales:

- Altersstrategie: Hierzu läuft z.Z. ein Pilotprojekt "Ü-60-Treff", welches mit Freiwilligen wöchentliche Nachmittagstreffen zu Spiel, Sport, Spass für die Ebikoner Bevölkerung über 60 animiert.
- Im Schmiedhofpark entsteht ein neues Clubhaus, welches Ende Juni eröffnet wird.
- Spitex: Nach dem schwierigen 2023 mit Personalausfällen hat sich die Situation mit einem Neustart im November 23 stark beruhigt.
- Zentrum Höchweid: Seit der Abstimmung über die Rechtsform werden Organisation und Reglemente angepasst. Im September startet der Architekturwettbewerb. Der Bezug ist auf 2031 vorgesehen.
- Die Bettenbelegung ist überdurchschnittlich hoch und liegt über dem Budget.
- Erfreulich ist auch die sehr tiefe Fluktuation.

Ressort Finanzen:

 Der Regierungsratsbeschluss zur Festsetzung des Steuerfusses liegt der CK vor. Darin wird die Empfehlung einer Schuldenbremse für Ebikon aufgeführt.

Controlling-Kommission Gemeinde Ebikon

- Der Entwurf über eine neue Finanzstrategie mit vier Finanzpolitischen Leitsätzen wurde ausgearbeitet und mit den Finanzverantwortlichen angeschaut. Dieser wurde sehr positiv aufgenommen.
- Die neuen Einwohnerratsmitglieder erhalten eine Weiterbildung zu Finanzfragen.

Ressort Bildung:

- Die Budgetplanung 2025 konnte aufgrund fehlender Basisdaten vom Kanton noch nicht gestartet werden.
- Die Planung des neuen Schulhaus Höfli wird als sehr positiv erachtet.
- Obwohl Ebikon glücklicherweise keine offenen Stellen hat, wird der Fachkräftemangel zunehmend zum Problem. Hierzu erarbeitet die Dienststelle Volksschulbildung verschiedene Vorschläge.
- Langzeitgymnasien versus Kurzzeitgymnasien: Der Regierungsrat beendet die Diskussion mit dem Regierungsratsbeschluss für Langzeitgymnasien.
- KI soll an den Volksschulen gefördert werden.

Ressort Planung&Bau:

- Zentralschulhaus: In einer Visualisierung (Rontaler-Ausgabe 25.4.24) wurde über das Provisorium 3 mit 75 fassadenbegrünten und wertigen Containern berichtet.
- Landabtausch Wydenhof: Nach dem positiven Volksentscheid gibt es noch Pendenzen zur Erschliessung und sonstigen Dienstbarkeiten.
- Riedholzstrasse: dieses Bauprojekt zur Sanierung und Stabilisierung des Hanges wird prioritär geführt.
- Areal Löwen / Leistbild: Das Zentrum von Ebikon soll anhand von 6 Hotspots gestärkt werden. Aufgrund der Kostensituation sind, nach Auffassung CK, diese Einzelprojekte zu sistieren.
- Das neue Bau- und Zonenreglement (BZR) befindet sich mit den letzten Anpassungen durch den Kanton auf der Zielgeraden.
- Plakataushang während Wahlkampf: Das Reglement über den Plakataushang wurde leider nicht eingehalten.

3. Eckwerte Budget 2025

An der nächsten und letzten Sitzung mit dem Gemeinderat am 27.6.24 wird die CK ein kurzes Feedback abgeben. Aufgrund der niedrigeren, vom Kanton auferlegten Steuererhöhung wird es gemäss Stand heute einen etwas höheren Aufwandüberschuss geben. Die CK erhofft sich mehr Kompetenzen für die Finanzabteilung.

Die CK wartet auf die aktualisierten Rohbudgetzahlen für die Sitzung am 27.6.2024.

4. Varia und Termine:

DO 27.06.2024 – 17.00 Uhr Besprechung Rohbudget und Zielvorgaben 2025 (CK/GR)

Anschl. Abschluss und Verabschiedung aller Kommissionen

MO 01.07.2024 – 18.00 Uhr Abschluss CK (Rest. Sonne)

Verschiedenes:

- Die interne Pendenzenliste wurde von der CK abgearbeitet und ist erledigt.
- Das heutige CK-Protokoll Nr. 27 wird im Zirkularverfahren verabschiedet und auf der Gemeinde-Website aufgeschaltet.
- Die Präsidentin bedankt sich zum Schluss der Sitzung für die stets fair und angeregten Diskussionen, welche immer sachlich und respektvoll ausgetragen wurden.
 - Auch die Kommission bedankt sich bei der Präsidentin, Silvia Illi, welche die Konkordanz und das gute und stilvolle Zusammenspiel stets hochhielt.